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Часть 1 Глава 6 

Победоносный Христианин  

Герман Хэнко 

Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в день злый и, все 

преодолев, устоять. (Еф. 6:13) 

 

Вступление 

Много лет назад, когда я был членом Мужского Молодёжного Сообщества по Изучению 

Библии в церкви, мы решили записывать проповеди на магнитофон и разносить их для 

прослушивания тем членам из нашей общины, которые были физически не способны посещать 

церковь. Их было более пятидесяти. В то время у нас были магнитофоны со шнуром, которые 

весили не менее 20 килограммов каждый. 

Эти пожилые святые, которые больше не могли наслаждаться общением святых на 

богослужениях, с удовольствием общались с нами, когда мы приносили с собой магнитофон, и 

наслаждались нашей компанией, когда мы оставались побеседовать с ними. Больше всего им 

нравились беседы на духовные темы.  

Мы заметили одну закономерность, что все они, без исключения, говорили о том, что с 

возрастом их жизнь становится всё более и более греховной. Это меня шокировало, так как эти 

пожилые люди были для меня воплощением той святости, которой я мог бы достичь только к 

старости. Единодушие их свидетельства меня так глубоко обеспокоило, что я, наконец, спросил 

моего отца, почему так происходит?   

Он объяснил мне, что для этого есть много причин: осознание собственного греха в течении 

всей жизни, растущее понимание ужаса того, что греша, мы бросаем вызов святому Богу, а 

также осознание глубины своего падения во грехе. Он указал мне на Псалом 24, в котором 

Псалмист, пожилой человек, не переставал молиться о прощении грехов своей юности (ст. 7). 

Псалмист знал, что они были прощены, но он нёс их бремя до самой могилы.   

Вскоре после этого, в воскресенье утром, я слушал проповедь пастора Германа Хуксемы на 

тему об освящении, где он утверждал, что: «Скорбь о грехе в жизни святого - это самое важное 

проявление освящения». Это всё согласуется друг с другом. 

Освящённое чадо Божье должно знать учение Писания о том, что оно одерживает победу над 

грехом и смертью, и что это верно даже по отношению к этой жизни. В жизни чада Божьего 

бывают времена, когда оно так обеспокоено своими грехами, что у него возникает искушение 

отказаться от борьбы. Оно совершает один и тот же грех снова и снова и, похоже, ничего не 

может с этим поделать. Бывают моменты в нашей жизни, когда грех настолько одолевает нас, 

что нам бывает страшно, что мы окажемся повержены им. В борьбе нашей веры со грехом, 

которую нам непрерывно нужно вести всю нашу жизнь, мы мыслим себя уже потерпевшими 
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поражение. Но разве наша борьба со грехом должна закончиться поражением? Или же мы 

одержим победу в ней только тогда, когда вернётся Христос?  

Нет, Христианин побеждает уже в этой жизни, также как и в жизни грядущей. Даже в самом 

разгаре битвы он выходит в ней славным победителем. 

 

Победоносны во Христе 

Победа над грехом чада Божиего как в этой жизни, так и в вечности на небесах – это дело рук 

Господа нашего Иисуса Христа. Он умер вместо нас, взяв на себя вину за все грехи всех 

избранных людей Божьих. Бог осудил Его как грешника не за Его грехи, но за вину всех грехов 

избранных, возложенных на Него. «Ибо не знавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, 

чтобы мы в Нем сделались праведными пред Богом.» (2 Кор. 5:21).  

Своей смертью на кресте наш Господь исполнил для нас два благословения. Во-первых, Он 

умер за наши грехи и снял с нас вину, в результате чего мы предстаём перед Богом 

праведными и без греха. Во-вторых, Христос заслужил для нас вечное благословение на 

небесах. Праведность, которая вменяется нам ради Христа, является нашим оправданием. В 

этой жизни, также как и в будущей, Благословение святостью - это освящение, которое также 

совершилось на кресте. 

Освящение, которое наш Спаситель заслужил для нас, - это не просто восстановление той 

изначальной святости Адама, которую тот получил как часть образа Божьего. Эта святость была 

высшим благословением, потому что Адам и его жена Ева отражали во всей своей сущности 

святость Бога. И душа и тело Адама блистали этой святостью. Всё творение, начиная с Адама, 

сияло во всей своей славе без греха, без вины, без порчи и смерти - полное жизни и красоты. 

И всё же слава той святости, которую нам сообщил Христос, намного больше чем та, которой 

обладал Адам. Это та небесная слава, которая поднимает нас над славой избранных ангелов. 

Эта слава, заслуженная и дарованная нам нашим Спасителем. Эта святость имеет большее 

сходство со святостью Бога, чем святость Адама. Это святость небесного творения. Это святость 

общения в завете с Богом, в котором мы становимся «причастниками Божеского естества» (2 

Пет. 1: 4). Святость, которой мы обладаем через Христа, будучи полной свободой от 

морального разложения всей нашей природы, превосходит святость Адама, ибо она в большей 

мере раскрывает яркий свет святости Самого Бога. 

Обладать этой чудесной святостью мы можем исключительно во Христе. Он не только её 

заслужил для нас, но Он даёт её нам через действие Святого Духа. Дух Христов берёт 

господство над нами и прививает нас ко Христу посредством истинной и живой веры. Мы 

составляем одно тело со Христом. Как свят Сам Христос в проявлении полной Божьей святости, 

так и мы, будучи Его телом, святы вместе с Ним и обретаем Его святость как нашу собственную. 
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Святость, обретённая верой 

Мы обретаем святость по вере во Христа, когда мы держимся за Него. Мы уверены в нашей 

святости, и эта уверенность - совершенно реальное знание, которое чрезвычайно важно в 

жизни верующего. Без такой веры чадо Божье никогда не будет знать о своей победе в борьбе 

со грехом. 

Некоторые учат, будто сомнение является «нормой» для христианской жизни. Мы не знаем 

точно, принадлежим ли Христу или мы отвержены. Мы не знаем, прощены ли наши грехи и 

попадём ли мы на небеса после смерти. Наша жизнь проходит в постоянных сомнениях и 

неверии. Дьявол имеет на нас своё влияние, внушая нам страх, что великие истины Писания, 

возможно, совсем не для нас. 

Эти сомнения не только жалки, но являются также злым неверием. Христос заповедует нам 

верить в Него. Неспособность делать это является нарушением Его заповеди. Если мы в плену 

таких сомнений, то мы не можем считать себя христианами, побеждающими грех. Мы 

остаемся добычей дьявола. 

Это правда, что каждый христианин временами переживает моменты сомнений. Дьявол 

действительно имеет на нас своё влияние, когда, нападая на нас, побуждает нас взглянуть на 

себя и осознать - как велики наши грехи. Если мы послушаемся его и согласимся, что наши 

грехи слишком тяжелы и, что их слишком много, то Сатана достиг своей цели.  

Но когда, опираясь на Писания, мы верою держимся за Христа, мы усваиваем библейскую 

истину о том, что никто не может похитить нас из Его руки (Ин. 10:28-29). Мы прислушиваемся к 

зову Господа нашего прийти к Нему и найти покой нашим душам (Мат. 11:28). Приходя ко 

Христу, мы слышим, как Он говорит, что все, кто придет к Нему, будут приняты, ибо Он не 

изгонит их (Ин. 6:37). 

 

Победоносны в этой жизни 

Измученным борьбой со грехом детям Божьим не нужно дожидаться небес, чтобы насладиться 

победой над ним, ибо они побеждают уже в этой жизни. Их победа приносит радость их 

сердцу и песни хвалы их устам. Они уверены, что победа уже достигнута в той борьбе, которую 

они должны продолжать вести со грехом. Битва окончена. Их враг – грех уже побежден. Наша 

роль отчасти похожа на «зачистку», которую проводит пехота после капитуляции противника. 

Эту победу одержал для нас Христос. Его пята была поражаема за наши беззакония. И как 

обещал Бог, голова Сатаны сокрушена и его силе настал конец. Павел, комментируя это, 

говорит о том, что мы «более чем победители через Возлюбившего нас*» (Рим. 8:37). Быть 

более, чем победителями, означает не только могущественно одержать победу над нашим 

врагом. Важно знать, что в деле спасения наш Глава использует и самого врага, дабы 

подчеркнуть уверенность нашей победы. Глава нашего спасения управляет даже действиями 

врага прямо у него в логове, содействуя делу нашего спасения. И глупый враг даже не 

подозревает об этом. А если и подозревает, то не обращает на это внимания. *(Син. перевод 

«Но все сие преодолеваем силою Возлюбившего нас» (Рим. 8:37) прим. пер.) 
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Очевидность нашей победы 

Каковы же многочисленные доказательства победы в этой жизни? 

Одна из великих тем книги Послания к Римлянам, особенно в главе 6, заключается в том, что 

мы мертвы для греха. Идея быть мёртвым для чего-то - обычное выражение в Писании. 

Например, когда блудный сын в глубоком раскаянии вернулся в дом своего отца, отец 

объяснил ревнивому сыну, почему он был так счастлив: «брат твой сей был мертв и ожил, 

пропадал и нашелся »(Лк. 15:32).  

В глазах отца его сын был мёртв. Их прежние отношения были расторгнуты; взаимная любовь 

превратилась в ненависть; общение между отцом и сыном прекратилось. Отец действительно 

мыслил о своем сыне как о мёртвом. 

Поэтому быть мертвым для греха означает, что прежние взаимотношения, существовавшие 

между христианином и грехом прекращены. Сила освящения уже в этой жизни нарушает наши 

взаимоотношения со грехом. Грех когда-то держал нас в рабстве; но теперь мы свободны. 

Когда-то грех управлял всем, что мы делали; но теперь уже не может управлять. Грех заразил 

всё наше естество; но теперь в нас жизнь возвышенного Господа. Павел объясняет это так: 

«Грех не должен над вами господствовать, ибо вы не под законом, но под благодатью» (Рим. 

6:14). 

В Послании к Римлянам 6 не говорится, что грех в нас мертв. Если бы это было так, то мы бы 

пришли в отчаяние, потому что каждое чадо Божье знает, что грех ещё весьма жив в нём. Это 

реальность, в которой чадо Божье борется каждый день. Но истина в том, что чадо Божье 

мертво для греха. А это уже другое дело. 

Возможно, следующая аналогия поможет нам это понять. Дерево можно убить, срубив его. 

Если его оставить лежать, ветви продолжат некоторое время быть зелеными, и пень дерева 

может даже произвести некоторые побеги. Дерево, хотя и мертвое, продолжает проявлять 

некоторые признаки жизни. Таким образом, христианин ещё показывает признаки присутствия 

греха, который остаётся в нем, хотя в действительности он мертв для греха. 

Авраам Кайпер использовал ещё такое сравнение. Он говорил о присутствии греха в жизни 

освященного христианина как о пассажирском корабле, направляющемся к месту назначения. 

Из-за опасности айсбергов впереди капитан вынужден перевести корабль в режим реверса, 

давая задний ход. Несмотря на то, что двигатели работают теперь в режиме реверса, корабль 

некоторое время продолжает идти вперед по инерции. Точно так же освященный христианин, 

который держал свой курс в ад, теперь «переключен в режим реверса», но некоторое время 

продолжает грешить по «инерции» греха в его природе. 

В этой жизни такое состояние христианина на самом деле является практикой жизни 

христианина. Павел признает, что доброе, которое хотел делать не делает, а злое, которого не 

хотел – делает (Рим. 7: 14-25). Кажется, что, с моральной точки зрения, воля главенствует в 

нашей жизни. То есть, влияние освященного сердца распространяется прежде всего на нашу 

волю, так что мы по своей воле желаем добра и отвергаем зло, даже когда мы его совершаем. 

Победа заключается в нашей ненависти ко греху, несмотря на то, что мы ещё согрешаем. Мы 

знаем, что грех больше не господствует над нами. Потому что, хотя грех всё ещё в нас 
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присутствует, мы ненавидим его и не хотим грешить, но желаем делать добро. Это 

действительно победа, потому что наша воля была развращена и желала только греха. 

Есть и другие способы, которыми Бог производит в нас освящение так, что мы побеждаем грех. 

Признание наших грехов перед Богом приносит прощение. Это тоже победа. Когда перед 

Крестом Голгофы мы исповедуем свои грехи и через кровь Христа просим прощения, эти грехи 

нам прощены, и мы знаем, что мы праведны и безгрешны перед глазами нашего Небесного 

Отца. Грех не может лишить нас Его любви и заботы. Исповеданный нами грех не может 

закрыть нам вход на небеса. Омытие грехов кровью Христа дарует нам победу над Сатаной и 

его воинством, победу над миром и над оставшимся в нас грехом. 

Итак, победа чада Божьего над грехом обретается в доброй совести. Наша совесть осуждает 

нас, ибо указывает нам на грехи наши. Но Писание говорит о совести, омытой кровью Христа 

(Евр. 9:14). Будучи освобождены от обвиняющей нас совести, мы ходим в радости и надежде 

нашего спасения. Освобожденные от греха в глазах Бога мы побеждаем грех. 

Победа христианина проявляется также и в том, что, хотя он и падает на своём пути, он никогда 

не сдаётся. Он может снова и снова поддаться искушению и неоднократно совершать один и 

тот же грех. Но соблазн сдаться без борьбы потерял свою силу, и христианин никогда не 

сдаётся. Падая, он вновь поднимается. Утомленный в борьбе, он настойчиво идёт вперед. 

Раненный и истекающий кровью, он решительно следует своему призванию с новыми силами. 

Его нельзя победить, какой бы жестокой ни была битва. Он больше, чем победитель! 

В Псалме 18 Давид молится о прощении, но при этом он проводит различие между грехами 

тайными и умышленными. Он молится об одних и о других. «Кто усмотрит погрешности свои? 

От тайных моих очисти меня». Но он также молится: «и от умышленных удержи раба Твоего, 

чтобы не возобладали мною. Тогда я буду непорочен и чист от великого развращения» (Пс. 18: 

13-14). 

Давид признаётся, что по своей порочной природе он повинен в бесчисленных грехах, о 

которых даже сам не подозревает. Чаще всего эти грехи являются грехами по небрежности. С 

момента нашего пробуждения утром, до того, как мы закрываем глаза во сне, мы призваны 

любить Господа Бога нашего всем сердцем, разумом, душой и силой. Мы не только не можем 

этого исполнить, но даже не осознаём свою неспособность в этом. 

Кроме того, мы также способны совершать тайные грехи. Мы даже не знаем злых мотивов, 

которые скрываются в наших сердцах и которые побуждают нас делать то, что мы делаем. Вне 

милостивого Божьего труда освящения наша порочная природа, как выразился Джонатан 

Эдвардс: «гнездо гадюк». 

Иеремия тоже признавал этот факт. «Лукаво сердце человеческое более всего и крайне 

испорчено; кто узнает его?» (Иер. 17: 9). Что касается всех этих грехов, Псалмист признает 

невозможность исповедать каждый из них. Он молится об очищении от них. 

Но есть грехи умышленные. Это грехи, которые мы совершаем сознательно и умышленно. Мы 

знаем, что они против Бога. Мы знаем, что Бог запрещает их. Мы знаем, что они действительно 
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ведут в ад. Мы совершаем их, как бы то ни было. Такова порочность нашей природы, что зло, 

которое мы ненавидим, мы делаем. 

Касательно этих грехов, столь многих и столь тяжких, мы просим нашего Бога не давать им 

господствовать над нами. То есть, мы молимся, чтобы они нами не управляли так, как алкоголь 

управляет пьяницей, как ложь управляет лжецом или как прелюбодеяние управляет 

прелюбодеем. Грех настолько силен, что может поработить нас. Наркоман не может бросить 

употреблять наркотики; вор часто становится клептоманом; гомосексуалист находится в 

рабстве своего греховного образа жизни. 

Необходимы две молитвы. Во-первых, чтобы Господь защитил нас от грехов умышленных. Во-

вторых, если мы всё же их совершаем, молиться, чтобы Господь не позволял этим грехам 

господствовать над нами. 

Господь отвечает и на эту молитву. Силой Духа Христова, который нас освящает, мы можем 

действительно избежать этих грехов, и мы можем исповедать и раскаяться в них. Это победа. 

Господь производит Благодать освящения в нас и через нас таким образом, чтобы мы боролись 

против этих грехов, раскаивались и признавали свою вину за их, а также обретали победу над 

ними, когда мы падаем ниц и плачем у подножия Креста Голгофы. 

В Послании к Ефесянам 6: 11-18 Павел убеждает нас вести добрую брань веры, для чего нам 

нужно быть во всеоружии Божием. Из описания, данного Павлом, становится ясно, что Слово 

Божье является силой каждой части этого всеоружия, которое одновременно и защищает нас 

от врага, и служит нам для контратаки, чтобы мы могли нанести врагу ответный удар и 

одержать победу над ним. 

И поэтому мы - побеждающие христиане в этой битве. Когда битва закончится, воин -

христианин возможно будет обильно истекать кровью, с разбитым шлемом на голове, сжимая 

сломанный меч и щит, пронзённый огненными стрелами лукавого. Поле перед ним будет 

усыпано трупами врагов. Он будет стоять; утомлённый, но Победоносный до мозга костей 

Христианин; измотанный в жаркой битве; но, «преодолев всё», он устоит (Еф. 6:13). 

 

Победоносны в Смерти 

Победоносный в жизни христианин побеждает и в смерти. 

Если битва ведется в течение многих лет, семьдесят, восемьдесят или девяносто, от него мало 

чего останется, когда он умрет. Он больше не может ни слышать, ни видеть, ни ходить, ни есть, 

ни говорить, ни вообще что-либо делать. Смерть приходит и тащит его разбитое тело в могилу. 

Однажды, из-за греха могила была дверью, через которую мы шли в ад. Но освящение 

означает, что Христос, божественно освящающий нас, прорвался сквозь стену могилы, в 

которой Он был похоронен, дабы открыть новую дверь. Дверь, которая открывается на 

небесах. Через эту дверь сначала душа христианина проходит на небеса, в то время как его 

измождённое тело остаётся в земле. 



 

C2 

Как таинственна смерть для верующего! Рим неправ, когда хочет ввести третью дверь в могилу, 

которая ведет к чистилищу, так что очищение может быть завершено в пламени огня, подобно 

адскому. Павел пишет Коринфянам: «Ибо знаем, что, когда земной наш дом, эта хижина, 

разрушится, мы имеем от Бога жилище на небесах, дом нерукотворенный, вечный»   (2 Кор. 

5:1). В момент смерти, когда наш земное жилище распадётся, в этот самый момент, мы 

обретаем наше вечное жилище у Бога. 

Этот момент смерти является также моментом духовного преобразования. Последние остатки 

греха в нашей душе уничтожены смертью. Наши души усовершились в нашей воле и мыслях, а 

грех изгнан навсегда. Какое это чудо! Тогда труд освящения усовершит наши души без остатка. 

Но как насчёт наших тел? Они также освящены. Они могут пролежать в могиле много лет, 

десятилетия или даже тысячелетия. Они могут превратиться в пыль, из которой растет трава. 

Это не имеет значения. Бог заботится о них, пока не вернется Христос, Его Сын. Тогда зазвучит 

последняя труба и воскреснут мертвые. Тогда освятятся также и наши тела, и преобразятся так, 

что будут сообразны славному телу Спасителя нашего, который искупил нас (Фил. 3:21). Тогда 

освящение наше будет совершенным, а чудо Божьей благодати будет сиять в нас и через нас 

всю вечность (Мф. 13:43). Мы будем с Богом святы как Он, чтобы жить с Ним вечно! 

Я верю в воскресение тела. Стоя здесь на поле битвы этого земного творения или рядом с 

могилой любимых, мы можем сказать: «Смерть! где твое жало? ад! где твоя победа?» 

«Благодарение Богу, даровавшему нам победу Господом нашим Иисусом Христом!» (1 Кор. 

15:55, 57). 

Мы более чем победители благодаря Тому, Кто возлюбил нас в жизни и в смерти! 

 


